

Participación de la Mtra. Rosario Robles Berlanga, secretaria de Desarrollo Social, durante la inauguración del Taller Nacional de Delegados de la Sedesol.

México, D. F., a 4 de abril de 2013

Señores Delegados.

Muchas gracias por estar hoy aquí con nosotros.

Es para mí muy importante esta oportunidad de reunirnos todos por vez primera, en este acto de inauguración del Taller de Delegados.

Ustedes son nuestros brazos operativos en el hacer y quehacer de la política social en las entidades federativas de nuestro país.

Les doy la bienvenida y los convoco a que caminemos juntos, coordinados, y que construyamos el trabajo en equipo para atender las tareas para llevar adelante este nuevo proyecto de una política social incluyente que nos ha encomendado el presidente Enrique Peña Nieto.

Como todos ustedes saben, tenemos que asumir y enfrentar retos de la mayor trascendencia para el país y todos los mexicanos.

La política social que impulsamos es incluyente y está basada en una perspectiva de derechos para toda la población. Ello implica también garantizar el acceso en áreas de educación, salud, empleo, vivienda, servicios básicos, seguridad social y calidad ambiental para todos los mexicanos y mexicanas.

Como punto de partida, tenemos que eliminar la situación de hambre que afecta a millones de conciudadanos.

Hemos iniciado en este mes de abril la Cruzada Nacional Contra el Hambre.





Hemos suscrito el Acuerdo Integral para el Desarrollo Social Incluyente en casi la mitad de las entidades federativas, en todas ellas con la participación de ustedes como delegados.

Necesitamos trabajar hombro con hombro para erradicar este flagelo del hambre que padecen hoy, en pleno siglo XXI, 7.4 millones de mexicanos.

Son Ustedes, entonces, quienes deberán promover y conducir los esfuerzos de coordinación entre las instancias de gobierno, a través de una permanente comunicación con las dependencias del Gobierno federal y los gobiernos estatales.

También son los responsables de convocar a la participación de los diferentes sectores de la sociedad en cada entidad federativa para que se sumen a las tareas de política social que benefician a su gente.

Los convoco a que dejemos de trabajar por inercia y demos pie a la obtención de resultados concretos, con el énfasis en resultados con incidencia en los indicadores.

Nos hemos planteado, para esta Cruzada Nacional Contra el Hambre, el trabajar con indicadores que nos permiten definir acciones y qué programas alineamos en funciones de esas acciones para poder modificar positivamente esos indicadores.

Nos hemos planteado objetivos muy claros, metas muy claras, medibles y evaluables, y en esta estrategia el trabajo que ustedes realicen en cada una de las entidades es fundamental, porque en la Cruzada Nacional Contra el Hambre hemos concebido al territorio como el eje articulador de toda la política social.

Por eso ustedes son los operadores, son nuestros brazos, son nuestras piernas, justamente ahí en los 400 municipios que se han seleccionado para esta primera etapa de la Cruzada Nacional Contra el Hambre, y también para todos los programas sociales que se instrumentan desde la Secretaría de Desarrollo Social en todos sus ámbitos incluido Oportunidades, Diconsa, Liconsa, Fonart, etcétera.

Necesitamos construir un sistema de evaluación y seguimiento que nos permita contar con un "ranking" donde mes a mes veamos los avances de cada Delegación en el tema de la Cruzada contra el Hambre y los Acuerdos para el Desarrollo Social Incluyente.





Necesitamos agotar hasta el último esfuerzo para que los beneficios de los diferentes programas de gobierno se vean reflejados en la mejoría en el acceso a la alimentación y condiciones de vida de la población más pobre de este país.

Les pido que transmitan a sus equipos operativos que cada peso que se invierta y cada programa que se aplique deberán reflejarse en un indicador y una meta evaluado por el Coneval.

Quiero también señalar que el Presidente Peña Nieto nos ha instruido para que apliquemos el principio federalista en las acciones sociales: ello implica que las acciones de los programas se realicen en coordinación con los Gobiernos estatales y municipales, cuidando que esta coordinación no se convierta en subordinación, sino en esquemas de diálogo permanentes.

Aquí quiero ser muy enfática: Ustedes son parte, no de los gobiernos estatales sino de la Secretaría de Desarrollo Social. Ustedes trabajan en el Gobierno federal. Hay que coordinarnos con los estados, pero no son empleados de los gobernadores, por favor.

El éxito depende de nuestra capacidad de convocatoria para sumar al mayor número de la sociedad en cada entidad y municipio. Ustedes deberán trabajar en equipo con los secretarios de Desarrollo Social; involucrar a los DIF (estatal y municipales), al Sector Salud, particularmente en el eje de la desnutrición infantil, mujeres lactantes y embarazadas; al sector educativo, en los indicadores de rezago de niños, jóvenes y adultos; en los municipios y dependencias del Gobierno estatal, en la actualización de la infraestructura social básica.

Todos los programas de los tres niveles de Gobierno y algunos de la sociedad civil que tengan relación con el desarrollo social, deberán realinearse en la transversalidad de la Cruzada Nacional Contra el Hambre.

Habrá un solo canal permanente de comunicación desde las oficinas centrales hacia las delegaciones; será la Unidad Coordinadora de Delegaciones. Así también, el delegado es el mando único en los estados y hacia las oficinas centrales; ustedes cuentan con todo nuestro respaldo en la Secretaría para dirigir y coordinar, al 100%, nuestro programa de trabajo.





A todos los compañeros de esta Secretaría que cotidianamente desempeñan con profesionalismo y ética social las labores en el interior de la República, les envío un saludo y los exhorto a que se sumen a esta tarea tan importante y a este programa simbólico, emblemático del Presidente Peña Nieto que es la Cruzada Nacional Contra el Hambre

Estoy segura que con su trabajo, con el desempeño eficaz de todos, con su compromiso, con su pasión, vamos a mover y a transformar a México, y así le estaremos cumpliendo al país y al presidente Enrique Peña Nieto.

Muchísimas gracias.

00O00

